

Pressemitteilung

Zug, 31. Oktober 2014

HBM Healthcare Investments Quartalsbericht September 2014

HBM Healthcare Investments erzielte im Berichtsquartal einen Gewinn von CHF 67,9 Millionen und im ersten Halbjahr des Geschäftsjahres 2014/2015 einen Gewinn von CHF 116,2 Millionen. Der innere Wert je Aktie (NAV) erhöhte sich im zweiten Quartal des Geschäftsjahres per 30. September 2014 um 7,6 Prozent auf CHF 121.32. Der Aktienkurs schloss das Quartal praktisch unverändert bei CHF 84.25 ab. Unter Einschluss der Barausschüttung von CHF 3.00 je Aktie resultierte für die Aktionäre in den ersten sechs Monaten des laufenden Geschäftsjahres ein Wertzuwachs von 14,3 Prozent beim NAV und von 15,6 Prozent beim Aktienkurs.

Wesentliche Ereignisse bei den Portfoliounternehmen

Mit insgesamt rund CHF 145 Millionen haben hauptsächlich die grossen börsenkotierten Beteiligungen zum guten Semesterergebnis beigetragen. Der grösste Wertzuwachs stammte dabei von Skyepharma (Gewinnbeitrag von CHF 51 Millionen, Aktienkurssteigerung von plus 37 Prozent in Lokalwährung). Mit der Publikation des Halbjahresergebnisses Ende August wurden die guten Profitabilitäts- und Wachstumsaussichten des nahezu schuldenfreien Unternehmens sichtbar.

Der Aktienkurs von Pacira Pharmaceuticals (Gewinnbeitrag von CHF 44 Millionen, Aktienkurssteigerung plus 38 Prozent) ist im Berichtsquartal auf über USD 96 gestiegen, was knapp dem 14-fachen Wert des Ausgabepreises von USD 7 beim Börsengang im Februar 2011 entspricht. Die Verkaufserlöse des Schmerzmittels ExparelTM wachsen unverändert stark und betragen im zweiten Quartal des Kalenderjahres 2014 USD 44,9 Millionen, im Vergleich zu USD 15,2 Millionen im Vorjahresquartal.

PTC Therapeutics (Gewinnbeitrag von CHF 41 Millionen, Aktienkurssteigerung plus 68 Prozent) erhielt von der europäischen Arzneimittelbehörde Anfang August die bedingte Marktzulassung für TranslarnaTM, einem Medikament zur Behandlung der durch „Nonsense-Mutationen“ verursachten Duchenne-Muskeldystrophie (nmDMD), was den Aktienkurs des Unternehmens stark ansteigen liess.

Entsprechend unserem Grundsatz der vorsichtigen Bewertung wurden bei den privaten Unternehmen die Buchwerte der Beteiligungen in Cathay Industrial Biotech (minus CHF 11 Millionen) und Interventional Spine (minus CHF 3,6 Millionen) reduziert. Dies aufgrund

NICHT ZUR DISTRIBUTION IN USA, KANADA, JAPAN ODER AUSTRALIEN

HBM Healthcare Investments

stagnierender operativer Entwicklung, steigender Verschuldung und sich verzögernden Kooperationen und Finanzierungen.

Die Bewertung bei Ellipse Technologies (plus CHF 9 Millionen) wurde hingegen aufgrund des erfreulichen Geschäftsgangs erhöht. Mit der US-Zulassung von Magec™, einem magnetisch adjustierbaren System zur Behandlung von Wirbelsäulendeformationen bei Kleinkindern, hat der Verkaufserlös weiter zugenommen. Das Unternehmen erwartet für das laufende Kalenderjahr aus seinen zwei zugelassenen Produkten einen Umsatz von etwas über USD 20 Millionen. Der auch nach erfolgter Wertanpassung konservativ bemessene implizite Unternehmenswert von unter USD 70 Millionen lässt für die Zukunft viel Raum für Wertsteigerung.

Insgesamt resultierte im ersten Halbjahr des Geschäftsjahres aus dem Portfolio der privaten Unternehmen und dem Portfolio der Fonds ein ausgeglichenes Ergebnis.

Ausblick

Verschiedene Unternehmen aus dem Portfolio der privaten Unternehmen sowie aus dem Portfolio der Fonds streben einen Börsengang an oder haben ihn bereits erfolgreich vollzogen. Das dänische Unternehmen Forward Pharma (indirekt über den Fonds Nordic Biotech gehalten) notiert seit dem 16. Oktober 2014 an der US-Börse NASDAQ und das deutsche Unternehmen Probiodrug nahm den Handel an der Amsterdamer Börse Euronext am 27. Oktober 2014 auf. Bei Paratek Pharmaceuticals wird der Vollzug des angekündigten Zusammenschlusses mit der börsenkotierten Transcept per Ende Oktober 2014 erwartet. Weiter hat auch das Unternehmen Kolltan Pharmaceuticals die Absicht zu einem Börsengang bekanntgegeben.

In den vergangenen Monaten hat HBM Healthcare Investments intensiv an verschiedenen Neuinvestitionen in private Unternehmen gearbeitet. HBM Healthcare Investments erwartet, einzelne dieser Transaktionen noch in diesem Geschäftsjahr zum Abschluss zu bringen.

Während des vierten Kalenderquartals wird das durch die Generalversammlung genehmigte neue Aktienrückkaufprogramm über eine 2. Handelslinie gestartet, um einerseits vom anhaltend hohen Abschlag des Aktienkurses gegenüber dem inneren Wert (NAV) zu profitieren und andererseits – wie verschiedentlich kommuniziert – durch eine Kombination von Aktienrückkäufen und Barausschüttungen Mittel an die Aktionäre zurückzuführen.

Fundamental entwickeln sich die meisten Portfoliounternehmen nach Plan, weshalb HBM Healthcare mit weiteren Wertsteigerungen rechnet. Die erwartete höhere Marktvolatilität kann jedoch bei den kotierten Unternehmen zu grösseren Wertschwankungen führen, was sich letztlich auch auf den inneren Wert (NAV) auswirken würde.

HBM Healthcare Investments AG

NICHT ZUR DISTRIBUTION IN USA, KANADA, JAPAN ODER AUSTRALIEN

HBM Healthcare Investments

Der Quartalsbericht per 30. September 2014 ist auf der Webseite der HBM Healthcare Investments AG www.hbmhealthcare.com aufgeschaltet.

Für weitere Auskünfte wenden Sie sich bitte an Dr. Andreas Wicki, Tel.: +41 41 768 11 08, andreas.wicki@hbmhealthcare.com

Profil der HBM Healthcare Investments AG

HBM Healthcare Investments investiert im Sektor Gesundheit. Die Gesellschaft hält und bewirtschaftet ein internationales Portfolio von rund 25 erfolgversprechenden Unternehmen in den Bereichen Humanmedizin, Biotechnologie, Medizinaltechnik und Diagnostik sowie verwandten Gebieten. Die Hauptprodukte vieler dieser Unternehmen sind in fortgeschrittener Entwicklung oder bereits am Markt eingeführt. Der Anlageschwerpunkt liegt bei der Weiterfinanzierung bestehender Unternehmen im Portfolio. Diese werden eng begleitet und in ihrer strategischen Ausrichtung aktiv unterstützt. HBM Healthcare Investments ist dadurch eine interessante Anlagealternative zu Investitionen in grosse Pharma- und Biotechnologieunternehmen. HBM Healthcare Investments wird von einem internationalen Aktionariat getragen und ist an der SIX Swiss Exchange kotiert (Symbol: HBMN).

Disclaimer

Diese Pressemitteilung stellt keinen Emissionsprospekt im Sinne von Art. 652a resp. 1156 OR, Kotierungsprospekt im Sinne des Kotierungsreglements der SIX Swiss Exchange oder Wertpapierprospekt im Sinne des deutschen Wertpapierprospektgesetzes dar. Die Veröffentlichung dient ausschließlich Informationszwecken und stellt weder ein Angebot zum Verkauf noch eine Aufforderung zum Kauf oder zur Zeichnung von Wertpapieren dar. Diese Pressemitteilung sowie die darin enthaltenen Informationen sind nicht zur Weitergabe in die Vereinigten Staaten von Amerika (USA) bzw. innerhalb der USA bestimmt und dürfen nicht an U.S.-amerikanische Personen (einschliesslich juristischer Personen) sowie an Publikationen mit einer allgemeinen Verbreitung in den USA verteilt oder weitergeleitet werden. Diese Pressemitteilung ist kein Angebot bzw. keine Aufforderung zum Kauf von Wertpapieren in den USA. Die Wertpapiere der HBM Healthcare Investments AG wurden nicht gemäss den Vorschriften der U.S. amerikanischen Wertpapiergesetze registriert und dürfen ohne eine vorherige Registrierung bzw. ohne das Vorliegen einer Ausnahmeregelung von der Registrierungsverpflichtung nicht in den USA oder an U.S.-amerikanische Personen verkauft, zum Kauf angeboten oder geliefert werden.

HBM Healthcare Investments AG

Bundesplatz 1 CH-6300 Zug | Tel: +41 41 768 11 08 | Fax: +41 41 768 11 09 | info@hbmhealthcare.com
www.hbmhealthcare.com